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議案質疑

◆
市
民
交
流
セ
ン
タ
ー
条
例
の

一
部
改
正

Ｑ　

総
合
子
育
て
支
援
セ
ン
タ

ー
の
利
用
時
間
に
つ
い
て
、閉

館
時
間
を
午
後
８
時
か
ら
午
後

６
時
に
変
更
し
た
根
拠
は
。　

Ａ　

近
隣
市
で
は
、同
様
の
乳

幼
児
と
保
護
者
が
利
用
す
る
施

設
の
閉
館
時
間
は
、遅
い
と
こ

ろ
で
午
後
４
時
30
分
で
あ
る
。

こ
れ
ま
で
の
運
営
実
績
を
検
証

し
、影
響
を
最
小
限
と
す
る
た

め
、現
状
に
お
い
て
は
利
用
時

間
を
午
後
６
時
ま
で
と
す
る
も

の
で
あ
る
。

　

第
４
回
定
例
会
で
は
、指
定
管
理
者
の
指
定
に
つ
い
て
の
７
議
案
、消
防
団
条
例
の
一

部
改
正
、一
般
会
計
補
正
予
算
、市
道
路
線
の
認
定
及
び
廃
止
な
ど
、33
議
案
が
市
長
か

ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と
お
り
可

決
・
同
意
し
ま
し
た
。◆

国
民
健
康
保
険
税
条
例
の
一

部
改
正

Ｑ　

現
在
の
物
価
高
騰
状
況
が

続
く
中
で
税
率
改
定
を
実
施
す

る
そ
の
必
要
性
は
。

Ａ　

国
民
健
康
保
険
制
度
は
、

人
口
減
少
や
高
齢
化
の
進
行
に

伴
い
加
入
者
が
減
少
す
る
と
と

も
に
、医
療
技
術
の
高
度
化
に

よ
る
１
人
当
た
り
の
医
療
費
の

増
加
な
ど
に
よ
り
厳
し
い
財
政

状
況
が
続
い
て
い
る
。

　

今
後
も
歳
入
不
足
が
見
込
ま

れ
る
状
況
で
あ
り
、ま
た
、令
和

６
年
度
と
７
年
度
の
歳
入
不
足

の
解
消
と
県
が
目
指
す
統
一
項

目
へ
の
移
行
に
向
け
て
、被
保

険
者
の
急
激
な
負
担
増
と
な
ら

な
い
よ
う
段
階
的
に
改
定
を
行

う
も
の
で
あ
る
。

Ｑ　

医
療
費
を
抑
制
す
る
た
め

の
対
応
と
し
て
ど
の
よ
う
な
こ

と
を
検
討
し
て
い
る
の
か
。

Ａ　

狭
山
市
医
師
会
や
医
療
機

関
な
ど
と
連
携
し
、特
定
健
康

診
査
受
診
率
、特
定
保
健
指
導

の
実
施
率
の
向
上
の
ほ
か
、疾

病
予
防
、ジ
ェ
ネ
リ
ッ
ク
医
薬

品
の
使
用
促
進
な
ど
に
取
り
組

ん
で
い
く
。

◆
消
費
生
活
セ
ン
タ
ー
条
例
の
一

　
部
改
正

Ｑ　

狭
山
市
消
費
生
活
セ
ン
タ

ー
の
相
談
員
の
現
状
は
。

12月定例会
11月24日～12月12日

Ａ　

４
名
の
消
費
生
活
相
談
員

を
配
置
し
市
民
か
ら
の
相
談
に

対
応
す
る
体
制
で
あ
る
。現
在

１
名
が
欠
員
状
態
の
た
め
３
名

で
業
務
を
行
っ
て
い
る
。

◆
消
防
団
条
例
の
一
部
改
正

消
防
団
に
機
能
別
団
員
制
度
を

導
入
す
る
た
め
の
改
正

Ｑ　

基
本
団
員
と
機
能
別
団
員

の
違
い
は
。

Ａ　

基
本
団
員
は
、火
災
の
消

火
活
動
や
風
水
害
で
の
水
防
活

動
か
ら
、火
災
予
防
啓
発
活
動

に
至
る
ま
で
、昼
夜
を
問
わ
ず

あ
ら
ゆ
る
災
害
対
応
や
予
防
啓

発
活
動
に
従
事
す
る
消
防
団
員

で
あ
る
。機
能
別
団
員
は
、例
え

ば
大
規
模
災
害
時
の
み
消
防
団

活
動
の
後
方
支
援
を
行
う
、あ

る
い
は
避
難
所
の
運
営
サ
ポ
ー

ト
の
み
従
事
す
る
な
ど
、活
動

や
役
割
を
特
定
し
て
従
事
す
る

消
防
団
員
で
あ
る
。

Ｑ　

市
で
は
ど
の
よ
う
な
機
能

別
消
防
団
員
の
導
入
を
考
え
て

い
る
の
か
。

Ａ　

大
規
模
災
害
な
ど
が
発
生

多
様
化
す
る
住
民
ニ
ー
ズ
に
応
え
る
た
め
に

多
様
化
す
る
住
民
ニ
ー
ズ
に
応
え
る
た
め
に

公
の
施
設
を
管
理
す
る
指
定
管
理
者
の
議
案
を
可
決

公
の
施
設
を
管
理
す
る
指
定
管
理
者
の
議
案
を
可
決

し
た
際
に
、長
年
の
活
動
で
培

っ
た
経
験
を
生
か
し
て
消
防
団

活
動
を
支
援
で
き
る
消
防
団
員

Ｏ
Ｂ
や
、避
難
所
運
営
を
避
難

者
の
健
康
維
持
と
い
う
面
で
支

援
で
き
る
看
護
師
な
ど
、持
て

る
経
験
や
能
力
・
技
術
を
直
ち

に
発
揮
で
き
る
機
能
別
消
防
団

員
の
導
入
を
考
え
て
い
る
。

◆
市
民
健
康
文
化
セ
ン
タ
ー
の

指
定
管
理
者
の
指
定

Ｑ　

市
民
健
康
文
化
セ
ン
タ
ー

の
利
用
状
況
は
。

Ａ　

令
和
４
年
度
は
約
６
万
１

千
人
で
、平
成
30
年
度
の
約

８
万
８
千
人
に
比
べ
約
２
万
７

千
人
の
減
少
と
な
っ
て
い
る
が
、

コ
ロ
ナ
禍
を
経
て
、30
年
度
の

利
用
者
の
約
７
割
ま
で
回
復
し

て
き
て
い
る
。

総
合
子
育
て
支
援
セ
ン
タ
ー
の

休
業
日
及
び
利
用
時
間
の
変
更

に
伴
う
改
正

消
費
生
活
相
談
員
の
人
員
を
確

保
す
る
た
め
、相
談
員
の
要
件

に
係
る
規
定
を
改
正
す
る
も
の

国
民
健
康
保
険
の
安
定
し
た
財

政
運
営
を
図
る
た
め
、税
率
等

を
改
定
す
る
も
の

市民健康文化センター（サンパーク奥富）

主
な
議
案
審
議
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議案質疑

採決の結果

市長提出議案／人事人権擁護委員候補者の推薦（山田典子氏、入子福司氏）　条例の一部改正市民交流センタ
ー条例、消費生活センター条例、災害派遣手当等の支給に関する条例、消防団条例、非常勤消防団員に係る
退職報償金の支給に関する条例、一般職の職員の給与に関する条例　指定管理者の指定市民健康文化セン
ター、社会福祉会館、老人福祉センター　補正予算令和５年度介護保険（第２号）、令和５年度水道事業会計
（第２号）　その他市道路線（認定６件、廃止４件）

◆全員が賛成した議案

◆賛否が分かれた議案 ○…賛成、×…反対、討…討論者、議長は採決には参加しません

議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

健政会 公明党 日本共産党 創造 新政みらい 無所属

太
田
笹
本
酒
井
豊
泉
福
田
千
葉
町
田
三
浦
加
賀
谷
関
根
船
川
広
山
大
沢
橋
本
衣
川
金
子
菅
野
大
島
土
方
内
藤
丸
橋
田
中

72 狭山市いりそ次世代支援センター条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長

○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ 〇 ○ ○ × ×

75 狭山市国民健康保険税条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ 〇 〇 ○ ○ × ×

81 狭山市立祇園保育所の指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ×

82 狭山市立狭山台児童館の指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ×

83
狭山市立広瀬児童館及び狭山市立
広瀬小学童保育室分室の指定管理
者の指定について

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ × ×

84 狭山市立入曽児童館の指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ × ×

86 令和５年度狭山市一般会計補正予算（第６号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ×
討 × ○ ○ ○ ○ ○ × ×

98 議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

99 狭山市特別職職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

101 令和５年度狭山市一般会計補正予算（第７号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ×

◆
市
立
祇
園
保
育
所
の
指
定
管

理
者
の
指
定

Ｑ　

現
指
定
管
理
者
が
今
回
の

指
定
管
理
者
の
公
募
に
参
加
し

な
か
っ
た
理
由
は
。

Ａ　

法
人
理
念
と
し
て
、少
人

数
単
位
の
保
育
を
目
指
し
て
お

り
、広
い
保
育
室
で
の
多
人
数

の
保
育
は
、法
人
の
目
指
す
保

育
と
乖
離
が
生
じ
て
い
た
。

　

そ
う
し
た
環
境
の
中
で
も
10

年
間
に
わ
た
り
、創
意
工
夫
の

下
、保
育
を
行
っ
て
い
た
が
、さ

ら
に
５
年
間
継
続
す
る
こ
と
は

困
難
と
判
断
し
公
募
に
不
参
加

と
な
っ
た
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
６
号
）

Ｑ　

万
博
国
際
交
流
プ
ロ
グ
ラ

ム（
モ
デ
ル
事
業
）の
具
体
的
な

内
容
と
補
助
事
業
と
し
て
採
択

さ
れ
た
経
緯
は
。

Ａ　

令
和
７
年
に
開
催
さ
れ
る

大
阪
・
関
西
万
博
を
契
機
に
、地

域
住
民
と
万
博
参
加
国
が
継
続

的
な
交
流
を
し
て
い
く
た
め
に

地
方
公
共
団
体
が
交
流
相
手
国

と
交
流
し
て
い
く
事
業
に
対
し

国
が
支
援
す
る
も
の
で
あ
る
。

　

令
和
５
年
度
に
計
画
し
て
い

た
姉
妹
都
市
統と
ん
よ
ん營
市（
韓
国
）へ

の
訪
問
が
対
象
と
な
っ
た
こ
と

か
ら
、計
画
書
を
７
月
27
日
に

申
請
し
８
月
28
日
付
で
採
択
さ

れ
た
も
の
で
あ
る
。

◆
市
立
入
曽
児
童
館
の
指
定
管

理
者
の
指
定

Ｑ　

指
定
管
理
者
と
し
て
指
定

さ
れ
た
事
業
者
の
実
績
と
選
定

の
ポ
イ
ン
ト
は
。

Ａ　

近
隣
市
で
は
、所
沢
市
で

児
童
館
４
館
と
学
童
保
育
室
３

施
設
、入
間
市
で
児
童
セ
ン
タ

ー
と
学
童
保
育
室
５
室
を
運
営

し
て
い
る
。

　

提
案
に
お
い
て
は
、中
高
生

出
前
カ
フ
ェ
の
検
討
や
、中
高

生
が
市
内
企
業
と
交
流
で
き
る

場
の
設
定
な
ど
が
あ
っ
た
。
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委員会活動報告

●
群
馬
県
富
岡
市

　

デ
マ
ン
ド
型
乗
合
タ
ク
シ
ー

　
（
愛
タ
ク
）

　

富
岡
市
は
バ
ス
の
運
行
が
無

く
、鉄
道
を
含
む
タ
ク
シ
ー
と
デ

マ
ン
ド
型
乗
合
タ
ク
シ
ー
（
７

人
乗
り
ミ
ニ
バ
ン
６
台
）が
公

共
交
通
で
す
。

　

デ
マ
ン
ド
型
乗
合
タ
ク
シ
ー

（
愛
タ
ク
）の
運
行
形
態
は
乗
降

予
約
の
あ
る
停
留
所
間
を
相
乗

り
に
よ
る
効
率
的
な
ル
ー
ト
で

運
行
す
る
方
式
で
す
。乗
降
場

所
は
現
在
４
５
３
か
所
あ
り
、

市
内
在
住
の
方
の
運
賃
は
１
乗

車
１
０
０
円
で
、最
短
20
分
前

ま
で
の
予
約
が
可
能
と
な
っ
て

い
ま
す
。

●
新
潟
県
加か

も茂
市

　

デ
マ
ン
ド
型
タ
ク
シ
ー
（
か

　

も
ん
タ
ク
シ
ー
）

　

予
約
は
乗
車
１
か
月
前
か
ら

１
時
間
前
ま
で
と
な
っ
て
お
り
、

８
時
便
、９
時
便
と
い
っ
た
１

時
間
単
位
の
便
の
指
定
で
ド
ア

ツ
ー
ド
ア
の
送
迎
と
な
っ
て
い

ま
す
。業
務
の
委
託
先
は
民
間

タ
ク
シ
ー
会
社
３
社
で
１
社
２

台
提
供
、最
大
で
６
台
が
稼
働

し
て
お
り
、基
本
運
賃
は
、乗
降

距
離
に
よ
り
２
０
０
円
か
ら
１

２
０
０
円
と
変
動
す
る
方
式
と

な
っ
て
い
ま
す
。

●
埼
玉
県
深
谷
市

　

書
か
な
い
窓
口

　

免
許
証
な
ど
、Ｏ
※
１

Ｃ
Ｒ
機
能

で
読
み
込
ん
だ
情
報
を
申
請
書

に
反
映
さ
せ
る
と
同
時
に
、顔

認
証
技
術
を
活
用
し
て
本
人
確

認
を
実
施
し
ま
す
。そ
の
後
、職

員
が
申
請
内
容
を
確
認
し
、タ

ブ
レ
ッ
ト
に
入
力
し
た
内
容
を

加
え
、申
請
書
が
作
成
さ
れ
ま

す
。各
種
申
請
書
ご
と
に
記
入

す
る
必
要
が
無
く
な
り
、申
請

者
は
統
一
化
さ
れ
た
申
請
書
の

内
容
を
確
認
し
署
名
す
る
こ
と

で
手
続
完
了
と
な
り
ま
す
。

　

深
谷
市
の「
書
か
な
い
窓
口
」

の
事
業
成
功
は
、Ｂ
※
２

Ｐ
Ｒ
に
よ

る
窓
口
業
務
の
現
状
分
析
を
し

っ
か
り
と
実
施
で
き
た
こ
と
、

Ｉ
Ｃ
Ｔ
を
活
用
し
た
申
請
手
続

自
動
化
に
お
け
る
実
証
実
験
を

職
員
対
象
に
繰
り
返
し
実
施
し

た
こ
と
が
重
要
な
ポ
イ
ン
ト
で

あ
っ
た
よ
う
で
す
。

　

ま
た
、こ
の
新
シ
ス
テ
ム
の

導
入
に
よ
り
、申
請
書
を
探
す

手
間
が
省
け
、申
請
書
ご
と
に

住
所
や
氏
名
の
記
入
が
不
要
と

な
り
、窓
口
業
務
手
続
に
関
わ

る
人
員
の
削
減
や
、関
連
す
る

手
続
の
漏
れ
防
止
に
も
つ
な
が

っ
て
い
ま
す
。

視
察
を
終
え
て
・
・
・

　

デ
マ
ン
ド
交
通
に
つ
い
て

は
、公
共
交
通
機
関
全
体
と
利

用
者
の
利
便
と
費
用
の
バ
ラ
ン

ス
を
考
慮
し
、最
適
な
方
法
を

検
討
す
べ
き
だ
と
再
確
認
し
ま

し
た
。「
書
か
な
い
窓
口
」に
つ

い
て
は
、徹
底
し
た
現
状
分
析

な
ど
、自
治
体
Ｄ
Ｘ
を
進
め
る

上
で
、準
備
段
階
の
重
要
性
を

学
び
ま
し
た
。

公共交通と市民窓口サービスの利便性の向上に向けて

▼
委
員
会
行
政
視
察
の
詳
し
い
内
容
は
狭
山
市
議
会
公
式
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
へ

実施日　11月１日（水）～２日（木）
視察先
　群馬県富岡市 ▶ デマンド型乗合タクシー
　　　　　　　　 （愛タク）
　新潟県加茂市 ▶ デマンド型タクシー
　　　　　　　　 （かもんタクシー）
　埼玉県深谷市 ▶ 書かない窓口
 
参加者　広山　清志　　豊泉　正人　　
　　　　田中　寿夫　　橋本　亜矢
　　　　関根　弘樹　　菅野　淳
　　　　太田　博希　　三浦　和也

総務経済委員会

　総務経済委員会では、群馬県富岡市、新潟県加茂市、埼玉県深谷市を視察しました。ここで、その
一部を報告します。

加茂市にて説明を受けるようす

乗合タクシー「愛タク」

※
１　

Ｏ
Ｃ
Ｒ
と
は
…
画
像
デ
ー
タ
の
テ
キ
ス
ト
部
分
を
認
識
し
、文
字
デ
ー
タ
に
変
換
す
る
光
学
文
字
認
識
機
能

※
２　

Ｂ
Ｐ
Ｒ
と
は
…
現
在
の
業
務
内
容
や
フ
ロ
ー
、組
織
の
構
造
な
ど
を
抜
本
的
に
見
直
し
、再
構
築
す
る
こ
と
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委員会活動報告

●
愛
知
県
安あ

ん
じ
ょ
う城
市

　

ケ
ン
サ
チ
ｅ
フ
ェ
ス
事
業

　
「
ケ
ン
サ
チ
」と
は「
健
や
か
」

と「
幸
せ
」を
つ
な
い
で
い
く
安

城
の
健
幸
な
ま
ち
づ
く
り
プ
ロ

ジ
ェ
ク
ト
の
こ
と
で
す
。

　

高
齢
化
社
会
と
い
う
課
題
解

決
に
向
け
、オ
ン
ラ
イ
ン
で
実

施
可
能
な
ｅ
ス
ポ
ー
ツ
、デ
ジ

タ
ル
コ
ン
テ
ン
ツ
を
活
用
し
、

新
規
参
加
者
の
獲
得
、世
代
間

交
流
を
図
り
ま
し
た
。体
験
教

室
や
交
流
会
も
開
催
し
、参
加

者
か
ら
は
高
い
満
足
度
を
得
ら

れ
、大
学
生
と
の
世
代
間
交
流

も
な
さ
れ
ま
し
た
。

　

今
後
の
課
題
と
し
て
、予
算

の
確
保
、世
代
間
交
流
の
継
続
、

高
齢
者
福
祉
部
門
と
の
連
携
な

ど
が
あ
げ
ら
れ
ま
し
た
。

　

狭
山
市
の
高
齢
化
社
会
に
お

け
る
フ
レ
イ

ル
予
防
の
た

め
の
ｅ
ス
ポ

ー
ツ
な
ど
の

活
用
は
、今

後
検
討
が
必

要
で
あ
る
と

感
じ
ま
し

た
。

●
静
岡
県
浜
松
市

　

水
泳
場
運
営
維
持
管
理
事
業

　

浜
松
市
は
、民
間
活
力
を
活

用
し
た
国
際
公
認
プ
ー
ル
を
有

し
て
お
り
、清
掃
工
場
に
隣
接

し
て
い
ま
す
。運
営
の
維
持
管

理
に
つ
い
て
、第
１
期
は
、Ｐ
Ｆ

Ｉ
事
業
Ｄ※
１

Ｂ
Ｏ
方
式
に
よ
り
な

さ
れ
、今
回
の
第
２
期
は
、水
泳

場
単
体
で
、Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
Ｒ
Ｏ

方
式（
改
修
業
務
、運
営
維
持

管
理
業
務
を
一
括
し
て
民
間
事

業
者
に
発
注
す
る
事
業
手
法
）

を
採
用
し
て
、事
業
者
を
決
定

す
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

　

今
後
の
事
業
ス
キ
ー
ム
は
、

清
掃
工
場
は
環
境
部
が
担
当
、

委
託
契
約
を
予
定
し
、費
用
は

委
託
料
と
し
て
支
出
。水
泳
場

は
市
民
部
が
担
当
し
、新
事
業

者
を
Ｐ
Ｆ
Ｉ
方
式
で
選
定
、費

用
は
サ
ー
ビ
ス
購
入
料
と
し
て

支
出
。清
掃
工
場
は
、余
熱
を
利

用
し
て
発
電
を
行
い
、水
泳
場

に
蒸
気
と
電
力
を
供
給
す
る
予

定
と
の
こ
と
で
す
。

　

狭
山
市
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン

タ
ー
サ
ピ
オ
稲
荷
山
も
同
様
の

方
式
を
検
討
し
て
い
る
た
め
、

大
変
参
考
に
な
り
ま
し
た
。

●
愛
知
県
岡
崎
市

　

校
内
フ
リ
ー
ス
ク
ー
ル

　

岡
崎
市
で
は
、不
登
校
児
童

生
徒
が
増
加
す
る
中「
学
校
や

学
級
に
足
を
運
べ
な
い
子
ど
も

が
、な
ぜ
民
間
の
フ
リ
ー
ス
ク

ー
ル
に
は
通
う
こ
と
が
で
き
る

の
か
」と
考
え
た
時
に「
学
校

が
魅
力
的
で
は
な
い
か
ら
来
ら

れ
な
い
の
で
は
な
い
か
。学
校

に
フ
リ
ー
ス
ク
ー
ル
の
よ
う
な

も
の
が
あ
れ
ば
来
ら
れ
る
の
で

は
な
い
か
」と
い
う
結
論
に
至

り
、令
和
２
年
度
か
ら
５
年
度

で
、市
内
全
中
学
校
に
、校
内
フ

リ
ー
ス
ク
ー
ル『
Ｆ
組
』を
設

置
し
ま
し
た
。

　

成
果
と
し
て
は
、新
規
長
期

欠
席
数
の
増
加
率
抑
制
、教
職

員
の
意
識
改
革
に
よ
る
指
導
体

制
の
変
化
、教
育
セ
ン
タ
ー
と

在
籍
学
級
と
の
段
差
軽
減
な
ど

と
な
っ
て
い
ま
す
。

　

狭
山
市
に
お
い
て
も
不
登
校

児
童
生
徒
の
た
め
に
相
談
室
や

サ
ポ
ー
ト
ル
ー
ム
な
ど
が
設
置

さ
れ
て
い
ま
す
が
、『
Ｆ
組
』は

子
ど
も
の
視
点
に
立
っ
て
考
え

ら
れ
て
お
り
、大
変
参
考
に
な

り
ま
し
た
。

▼
委
員
会
行
政
視
察
の
詳
し
い
内
容
は
狭
山
市
議
会
公
式
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
へ

実施日　10月30日（月）～31日（火）
視察先
　愛知県安城市 ▶ ケンサチｅフェス事業
　静岡県浜松市 ▶ 水泳場運営維持管理事業
　愛知県岡崎市 ▶ 校内フリースクール

参加者　千葉　良秋　　船川　秀子
　　　　笹本　英輔　　丸橋　ユキ　　
　　　　大沢えみ子　　内藤　光雄
　　　　金子　広和

市民の健康増進と教育問題の改善を目指して
文教厚生委員会

　文教厚生委員会では、愛知県安城市、静岡県浜松市、愛知県岡崎市を視察しました。ここで、その
一部を報告します。

浜松市にて説明を受けるようす

※
１　

Ｄ
Ｂ
Ｏ
方
式
と
は
…
公
共
の
資
金
に
よ
っ
て
、民
間
事
業
者
が
設
計・施
工・維
持
管
理・運
営
を
行
う
手
法
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委員会活動報告

●
三
重
県
玉
城
町

　

空
家
対
策
事
業（
郵
便
局
員

　

に
よ
る
空
き
家
調
査
業
務
）

　

空
き
家
対
策
が
課
題
で
あ
っ

た
こ
と
か
ら
、町
が
郵
便
局
に

空
き
家
調
査
を
委
託
し
、町
が

示
し
た
調
査
項
目
を
も
と
に
郵

便
局
員
が
タ
ブ
レ
ッ
ト
端
末
を

用
い
て
、現
状
を
確
認
し
、シ
ス

テ
ム
入
力
、外
観
撮
影
に
よ
り
、

同
町
に
報
告
す
る
と
い
う
事
業

で
し
た
。

　

全
国
初
の
事
業
で
あ
っ
た
た

め
、多
く
の
メ
デ
ィ
ア
で
も
取

り
上
げ
ら
れ
た
こ
と
に
よ
る
ア

ナ
ウ
ン
ス
効
果
は
絶
大
で
あ

り
、空
き
家
バ
ン
ク
の
登
録
や

空
き
家
相
談
が
増
加
し
、郵
便

局
員
の
信
頼
度
に
よ
る
ス
ム
ー

ズ
な
調
査
が
実
施
で
き
た
こ
と

な
ど
、空
き
家
対
策
解
決
に
向

け
て
成
果
が
実
感
で
き
た
と
の

こ
と
で
あ
り
ま
し
た
。

●
京
都
府
京
都
市

　

中
小
企
業
脱
炭
素
経
営
支
援

　

事
業

　

エ
ネ
ル
ギ
ー
価
格
の
高
騰
や

再
エ
ネ
電
力
の
主
電
源
化
な
ど
、

エ
ネ
ル
ギ
ー
を
取
り
巻
く
環
境

が
激
変
し
て
お
り
、脱
炭
素
化

の
動
き
も
加
速
し
て
い
る
こ
と

か
ら
、中
小
企
業
者
な
ど
に
対

し
て
、脱
炭
素
化
を
ビ
ジ
ネ
ス

に
結
び
付
け
る
た
め
の
経
営
支

援
事
業
の
取
り
組
み
に
つ
い
て

説
明
を
受
け
ま
し
た
。

　

狭
山
市
も
今
年
度
か
ら
類
似

し
た
事
業
を
行
っ
て
い
る
こ
と

か
ら
、お
互
い
に
ア
イ
デ
ア
を

出
し
合
い
活
発
な
質
疑
応
答
に

な
り
ま
し
た
。ま
だ
、事
業
が
開

始
さ
れ
て
間
も
な
い
こ
と
か

ら
、今
後
も
両
市
で
情
報
共
有

す
る
こ
と
に
努
め
ま
す
。

●
静
岡
県
静
岡
市

　

脱
炭
素
先
行
地
域
に
お
け
る

　

脱
炭
素
の
取
組

　

環
境
省
は
、２
０
３
０
年
度

ま
で
に
温
室
効
果
ガ
ス
の
排
出

量
を
実
質
ゼ
ロ
に
す
る
取
り
組

み
を
進
め
る
地
域
を「
脱
炭
素

先
行
地
域
」と
し
て
選
定
し
、優

先
的
に
予
算
を
配
分
す
る
取
り

組
み
を
行
っ
て
い
ま
す
。静
岡

市
は
、第
１
回
の
先
行
地
域
に

選
定
さ
れ
て
い
る
こ
と
か
ら
、

そ
の
事
業
内
容
を
確
認
し
て
き

ま
し
た
。

　

静
岡
市
は
、民
間
企
業
と
連

携
を
図
り
な
が
ら
、市
内
の
３

エ
リ
ア
を
脱
炭
素
先
行
地
域
と

し
て
整
備
し
て
い
く
こ
と
と
し

て
い
ま
す
。各
エ
リ
ア
で
は
、民

間
企
業
が
主
体
と
な
り
、太
陽

光
発
電
な
ど
の
再
生
可
能
エ

ネ
ル
ギ
ー
設
備
に
加
え
、大
型

蓄
電
池
や
エ
ネ
ル
ギ
ー
マ
ネ
ジ

メ
ン
ト
シ
ス
テ
ム
な
ど
を
導
入

し
、地
域
マ
イ
ク
ロ
グ
リ
ッ
ド

の
構
築
を
図
り
な
が
ら
電
力
消

費
に
伴
う
Ｃ
Ｏ
２
排
出
実
質
ゼ

ロ
に
向
け
た
取
り
組
み
を
進
め

て
い
く
と
い
う
事
業
で
し
た
。

　

壮
大
な
事
業
で
あ
り
、狭
山

市
と
の
違
い
は
あ
る
も
の
の
、

今
後
、カ
ー
ボ
ン
ニ
ュ
ー
ト
ラ

ル
を
推
進
す
る
た
め
の
参
考
と

な
る
取
り
組
み
で
し
た
。

▼
委
員
会
行
政
視
察
の
詳
し
い
内
容
は
狭
山
市
議
会
公
式
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
へ

実施日　11月１日（水）～２日（木）
視察先
　三重県玉城町 ▶  空家対策事業（郵便局員に

よる空き家調査業務）
　京都府京都市 ▶ 中小企業脱炭素経営支援事業
　静岡県静岡市 ▶  脱炭素先行地域における脱

炭素の取組

参加者　福田　正　　　酒井　英男
　　　　衣川千代子　　加賀谷　勉
　　　　土方　隆司　　町田　昌弘

　建設環境委員会では、三重県玉城町、京都府京都市、静岡県静岡市を視察しました。ここで、その
一部を報告します。

空家対策と脱炭素社会の実現に向けて
建設環境委員会

玉城町にて説明を受けるようす

静岡市にて説明を受けるようす

（ 7 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

　志木市のように、これまで以上の賑わいの創
出と、多様な利用者ニーズに対応することを目
的として、将来的に、入間川にこにこテラスの
リニューアルを考えてみてはどうか。
環境経済部長 ①夏場には多くの利用者が訪れ、
人気のある施設であると伺っている。
②現在のところ、新たな遊具の設置や既存遊具
の改修などの予定はないが、将来的に入間川に
こにこテラスのリニューアルなどの際には、志
木市の事例も参考に検討したいと考えている。

録画配信の
２次元コード

◆入間川にこにこテラスをリニューアルし、さら
　なる進化を期待
①志木市にある『いろは親水公園』の大型複合
遊具は、入間川にこにこテラスの大型複合遊具
にも似ている。通常時には大型複合遊具として
稼働し、夏にはウォーターパークとして子ども
たちが直接水と触れあい楽しめる空間として遊
べるように、リニューアルされたようだが、市
の評価は。 
②志木市のウォーターパークは、暑い日が続く
夏場などに、大型複合遊具周辺を直接水に触れ
られる水深10cm～ 15cm程度の水遊び場とな
るよう整備している。また、落下時の衝撃吸収
のために、場内は砂ではなく足に優しいゴムチ
ップ舗装をしている。

子どもたちが楽しく水遊びできる魅力ある施設整備を要望
金子　広和（創造）

志
木
市
の
ウ
ォ
ー
タ
ー
パ
ー
ク

録画配信の
２次元コード

◆浸透マスは地下水を適切に保ち、貯留タンク   
　は雨水の有効活用につながる
①設置目標に対する達成状況は。
②雨水貯留・浸透施設の設置拡大が進まない要因
や、設置拡大に向けた課題の認識は。
都市建設部長 ①浸透マスは651基の目標に対し
て614基設置(94.3％)となっている。貯留タンクは
428基の目標に対して323基設置(75.5％)となっ
ている。
②住宅の事情により設置場所の確保が難しいこ
となどの理由から、設置拡大が進まないと認識
している。

◆浸透マス・貯留タンクの設置拡大に向けて！！
　設置拡大に向けた具体的な取り組み及び検討
状況は。
都市建設部長 事業者の来庁時や防災講座及び
防災訓練の機会を捉え、関係課と連携しＰＲを
行うとともに、ホームページや広報紙に補助内
容を掲載し周知を図っている。今後は設置拡大
に向け、浸透マスや貯留タンクの設置効果が見
えるように展示を工夫する。

雨水を浸透または貯留することで、やさしい水循環を！！
内藤　光雄（新政みらい）

貯留タンクで雨水の有効活用を！　  の進捗と第９期計画の策定について

▼ 第８期狭山市高齢者福祉計画・介護保険事業計画
その他のテーマ



（ 8 ）

一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡ 12月定例会では､ 17名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答
弁の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

市
内
の
劣
化
し
た
私
道

録画配信の
２次元コード

た市長の所信は。
市長 昨年度は新聞社の調査「共働き子育てしや
すい街ランキング2022」において、県内第１位
に選ばれた。引き続き、若い世代が狭山市を選び
住み続けてもらえるよう、コンテンツを効果的
に活用しながら積極的なシティプロモーション
を展開していく。

衣川　千代子（日本共産党）
　シティプロモーションのさらなる推進を目指して！

土方　隆司（新政みらい）

◆「市外へのプロモーション」について
①市外へのプロモーションをどのように推進し
ているか。
②企業誘致に向けたプロモーションをどのよう
に推進していくか。
企画財政部長 ①市外に住んでいる方に魅力あ
るまちとして認知されるよう、市の特産品やさ
まざまなイベント情報などを発信していく。
環境経済部長 ②狭山市の優れた立地特性や、産
業用地の創出の取り組み、企業立地奨励金制度
などの情報を発信するなど、さらなる企業誘致
に向けたプロモーションを推進していく。

◆「市長の所信」について
　シティプロモーションのさらなる推進に向け

録画配信の
２次元コード

◆市制施行70周年記念行事を活用して健康増
　進事業を行い、特定健康診査受診率アップを
　来年の市制施行70周年に際し、各種行事とタ
イアップして「めざせ健診70％！」のような健
診率アップの取り組みができないか。
健康推進部長 市制施行70周年を健康増進活動
啓発のためのよい機会と捉え、庁内関係課のほ
か、協定を締結している民間事業者などとも連
携して、特定健康診査受診率の向上に向けた啓
発活動や市民の健康意識を高めるための事業な
どについて、今後検討していく。

◆劣化した私道の整備についての補助を
　経年劣化による「えぐれ」や「でこぼこ」ができ
た私道で、夜間に足を取られて転倒する事故が
起きており、現在の「私道整備要綱」では対象と
ならない道路が多く、また、この５年間は要綱の
利用がない。必要な改修ができるよう要綱を見
直しすべきではないか。
都市建設部長 私道は道路として使用する方が限
定されていることから、基準を設けることは、公
共性や公平性を含め慎重に検討する必要がある。

健康づくり／私道整備
大沢　えみ子（日本共産党）

その他のテーマ

▼  後期高齢者保健事業等補助金の活用

▼  ひとり歩き高齢者安心シール事業

積極的な誘致活動を

（ 9 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

狭山市の無形民俗文
化財について学習す
る内容があり、社会
科の時間に学習をし
ている。
　また、博物館や入
曽地域交流センター
では、小中学生が無
形民俗文化財につい
て学ぶ取り組みが行
われている。

◆ 人的被害に直結する熊などの大型野生獣につ
いて、一層の注意喚起を
　大型野生獣の目撃情報があった際の対応は。
環境経済部長 市民への注意喚起を図るため、市
公式ホームページやＳＮＳによる周知を行うほ
か、危険度が高いと見込まれる場合は、目撃され
た地域において防災行政無線による周知を行う。

録画配信の
２次元コード

◆無形民俗文化財の伝承のために、今なすべき
　こと
　後世へと受け継いでいくための後継者育成に
ついての考えは。
生涯学習部長 後継者を育成するためには、文
化財に直接携わる方々だけではなく、地域と行
政がそれぞれの強みを生かして連携、協力して
地域全体でその保存と継承に取り組んでいくこ
とが必要であると考えている。

◆ 次世代を担う子どもたちが無形民俗文化財に
触れる機会の提供を
　学校での無形民俗文化財学習の取り組み状況は。
学校教育部長 市内全小学生に配布している社会
科副読本「わたしたちのまちさやま４年生」では、

町田　昌弘（健政会）
無形民俗文化財の伝承／野生鳥獣 (熊、たぬき、野鳥など )

録画配信の
２次元コード

①自治会役員としてのボランティア活動は、職員
個々の自発的な意思によるからこそ、昇任に多大
な影響を与えていいと考えるが、市の見解は。　
②自治会役員などの地域活動は、市職員の業務に
どのように有益に働くと考えているか。
③職員が自治会役員となることについて、地域か
らの要望がとても多いが、市の見解は。
総務部長 ①社会貢献活動への参画が職員の昇任
に直接的に影響しないものと考えているが、その
一方で、自発的な意思による地域貢献活動への参
画により、その主体性や積極性が通常の業務にも
好影響を与え、職員自身の人物評価につながるこ
とはあるものと認識している。
②自治会役員としての参画はもとより、自治会員
として地域活動に参画することは、新たな地域社

会とのつながりの創出が期待されるものと認識
しており、市民と市との協働の観点及び地域課題
の把握の観点から、市職員の業務遂行上において
有益に働くものと捉えている。
③自治会側から
自治会役員にな
ることへの要望
の多寡は具体的
に把握していな
いが、市職員が自
治会役員になる
ことで地域の住
民と直接的な関
わりを深め、より
地域と行政との
連携が強化され
ることなどを期
待しているもの
と捉えている。

将来の自治会を考えてみた
福田　正（健政会）

入曽の獅子舞

自治会はいつもフレンドリー
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡ 12月定例会では､ 17名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答
弁の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆土地利用規制法指定区域になると何が起こる
①指定に際し、市民の意見は取り入れるのか。
②阻害行為とはどのような事か。
③特別注視区域と注視区域での罰則の違いは。
企画財政部長 ①区域指定を行う内閣府からは、
市民からの意見聴取を行うと伺っていない。
②令和４年９月に閣議決定された基本方針によ
ると、機能阻害行為の類型について狭山市に関
連する内容としては、自衛隊等の航空機の離着
陸の妨げとなる工作物の設置、自衛隊等のレー
ダーの運用の妨げとなる工作物の設置、施設機
能に支障を来すレーザー光などの光の照射、施
設に物理的被害をもたらす物の投射装置を用い
た物の投射、施設に対する妨害電波の発射など
が該当するものと考えられる。

③重要施設の施設機能を阻害する行為の用に供
し、又は供する明らかなおそれがあると認めら
れ、是正するよう勧告・命令等を受けた者が、正
当な理由がなく措置をとらず、命令に違反した
ときは、法第25条に基づき２年以下の懲役もし
くは200万円以下の罰金に処し、又は併科する
とされており、罰則の違いはない。

橋本　亜矢（日本共産党） 
土地利用規制法指定の撤廃について

その他のテーマ

▼今年の狭山市入間川七夕まつりについて

▼化学物質PFASについて

録画配信の
２次元コード

◆統營市への公式訪問の決定時期について
　市長や議長が狭山市国際交流協会の訪韓と同
じ日程で公式訪問が決まったのはいつか。
市民部長 本年３月の市議会で予算が可決され、
統營市訪問が３月30
日の市長決裁で承認
された。日程は統營
市と統營市国際交流
協会と協議を行い決
定した。

◆さやま市民大学の今後の方向性について
　令和６年度から、さやま市民大学の運営をＮＰ
Ｏ法人への委託から市の直営に変更する理由は。
　　　　 ＮＰＯ法人への継続的な委託体制や

講座の固定化、受講生の減少などの課題につい
て、外部評価委員から行政は市民に任せればよ
いと安易に考えていなかったかとの指摘を受け
た。これを踏まえ、今後も持続可能な大学運営
を目指し、行政としての関与の方法を明確にし
て市民大学事業をさらに発展させていくため方
針を決定した。

◆消防団員の報酬支払い遅延について
　消防団員の前期報酬の支払いが遅延した原因
は。また、１か月以上経過した後に発覚したが、
組織の問題点を市長はどう捉えているのか。
危機管理監 支払い遅延の原因については、９
月末支払いの事務処理のスケジュール管理とそ
の確認体制が不十分であったためである。
　　 問題点については、速やかな報告がなさ
れるべきであったと考えており、この点を含め
管理職に指導をした。今後は適切な事務執行を
念頭に、再発防止の徹底を図っていく。

統
とん

營
よん

市への公式訪問／消防団員報酬の支払い遅延
田中　寿夫（無所属）

市民部長

市長

統營市公式ＨＰ

作成　衆議院議員事務所日本共産党 衆議院議員事務所 作成
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

◆香害対策
①香害について、市の認識は。
②化学物質過敏症や香害の対策と周知は。
健康推進部長 ①柔軟仕上剤や香水などに含ま
れる化学物質の人工的な香り、匂いにより引き
起こされる化学物質過敏症の一種で、動悸、頭
痛、吐き気、発汗、意識障害などの健康被害が表
れることがあり、症状の改善には周囲の理解と
配慮が必要であると認識している。
学校教育部長 ②小中学校などの現場では、衣類
から発する香りが原因で問題が生じた場合、各
学校などの状況を踏まえ、校長などが個別に対
応すべきものと考えており、化学物質に過敏で
心身に影響を受けるおそれのある児童生徒や教
師がいる場合、プライバシーにも配慮しつつ、関

係者へご理解いただけるよう周知していく。
こども支援部長 ②公立保育所や学童保育室で
は、手洗い石けんなどはなるべく無香料のもの
を購入し、布巾などの洗濯は、柔軟剤や香りつき
洗剤は使用していない。香りへの配慮について
は国からの通知を受け、職員への周知を図ると
ともに、施設内に啓発ポスターを掲示し保護者
への周知を行った。

◆入曽駅西口自転車駐車場の安全対策
　旧第11自転車駐車場が閉鎖され、新設された
入曽駅西口自転車駐車場の安全性の確保は。
市民部長 入曽駅西口自転車駐車場に、照明を設
置し、県道川越入間線には注意
喚起の看板の設置、横断歩道の
手前には赤囲いの路面標示を
設置し、利用者や自動車の運転
手に注意喚起を行っている。

衣川　千代子（日本共産党） 
香害対策／入曽駅西口自転車駐車場の安全対策

その他のテーマ ▼  新たな税制度について

録画配信の
２次元コード

◆活発な自治会活動で住み良さを実感
　加入率の減少が続く自治会は、私たちの生活
に密着した活動を行う必要不可欠な存在であり、
その活動いかんで住み良さが実感できる。自治
会とはどういう存在だと認識しているか。
市民部長 市民にとって自治会は、自らが住む地
域を住みよいものとするために、お互いが助け
合い協力するための、なくてはならない存在で
あると認識している。

◆市と自治会は最大の協働パートナー
　自治会の再活性化には市のサポートが必要に
なるが、市と自治会の関係性は。
市民部長 市は自治会に対して自治会の運営に
係る補助金の交付などを行い、自治会には行政

刊行物の配布、防犯灯の設置など、市のさまざま
な事業にご協力いただいており、市と自治会は
住みよいまちを作るための最大の協働パートナ
ーの関係性にあると考えている。

◆加入率を上げるために先進事例を検討
　自治会加入率を上げていくために、鹿児島市
では「自治会加入促進ハンドブック」を作成した
が、狭山市の状況は。
市民部長 「自治会活動参考資料」を基に「加入促
進チラシ」を活用している。質問にあった鹿児島
市などの先進事例を研究しながら加入促進のた
めの資料作成について検討していく。

衣川　千代子（日本共産党）
　自治会の「再活性化」で住み良いまちに！

菅野　淳（創造）

自
治
会
イ
ベ
ン
ト
で

　
　

深
ま
る
住
民
の
絆
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡ 12月定例会では､ 17名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答
弁の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

その他のテーマ ▼老朽化するインフラのメンテナンス

録画配信の
２次元コード

◆単身高齢者の人数増加
　狭山市における65歳以上の単身者の人数、推
移、傾向は。
福祉部長 令和２年の国勢調査時で65歳以上の
単身者は8,064人。推計では７年頃におよそ１万
人となり、高齢人口がピークを迎える22年頃ま
で増加を続けていく。

◆エンディングノートの普及について
　終活支援事業として、市が重視している「エン
ディングノート」の普及状況は。
福祉部長 さやま成年後見センターや在宅医療
支援センターで、後見人相談や医療相談などの
際に配布しており、作成した市民からは「将来的
な心配事が減った」との声もいただいている。

◆単身高齢者の不安に応える行政の仕組みづく
　りを！
　家族の有無に関わらず、高齢者の誰もが安心
して生き、亡くなった後も尊厳が守られる仕組
みについて、市としての見解は。
福祉部長 尊厳を守る仕組みの一つとして、本人
が意思をまとめ、死後の手続きなどに関して明
らかにするエンディングノートの普及が必要と
考える。エンディング
ノートに記入された内
容を実施し補完するた
めに、他自治体で取り
組んでいる「終活情報
登録制度」や「エンディ
ングプラン相談事業」
などがあり、狭山市に
おいての適切な仕組み
を調査研究していく。

高齢者の終活支援
関根　弘樹（公明党）

狭山市のエンディングノート

録画配信の
２次元コード

酒井　英男（健政会）
消防防災の連絡支援体制／交通事故防止対策

◆消防団活動支援や防災連絡体制
①消防団活動に対する消防署の支援体制は。
②消防の指令センターと災害情報を共有するシス
テムの整備は。
危機管理監 ①消防団と狭山消防署は、災害現場
において、消防の広域化以前と変わらず、現在も
密接に連携し対応している。また、狭山消防署か
らは、消防団の教育研修や各種訓練、特別点検な
ど、消防団の諸行事に至るまで、手厚い支援をい
ただいており、狭山消防署の協力があってこそ
成り立っているものと認識している。
②大規模な災害が発生した場合には、市や消防
署はもとより、多くの災害対応機関が、正確な情
報を、即時に共有するとともに一元化し、事態に
対処することが重要になる。災害の発生を迅速

に把握できる仕組みを整備することについて
は、地域防災力の強化につながるものと考えら
れるので、来年４月
からの新たな指令セ
ンターの運営を契機
に、埼玉西部消防組
合の構成市とともに
検討していく。

◆道路路面標示の修繕対策
　横断歩道など路面標示の修繕や住宅街の抜け
道安全対策は。
市民部長 市民からの情報提供により確認され
た場所については、現地確認を行い路面標示や
注意喚起看板などにより速度抑制の対策を行っ
ている。また、警察による巡回などについても必
要に応じて依頼している。今後も、路面標示につ
いては安全・安心に配慮し、効果的・効率的に修
繕を実施していく。

（ 13 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

①入間川流域の雨量と水位上昇の相関を狭山市
のタイムラインにどのように活用しているか。
②入間川、不老川の河川改修の進捗状況と今後
の計画は。
③久保川など小河川の改修計画は。
危機管理監 ①熊谷地方気象台の「防災気象情
報」や県の「川の防災情報」などのインターネッ
トや、上流域の自治体などから情報収集を行う
とともに、上流域の雨量や水位を注視し、風水害
対応に関するタイムラインに活用している。
都市建設部長 ②入間川については、現在、県が
上奥富堰から下流の一部河道断面の狭

きょうあい
隘箇所を

解消し構造物の損壊を防止すべく、護岸の改修
などを行っていると伺っている。不老川未整備
区間の西武新宿線上流の約1.2ｋｍについて、事

業を進めるにあたり、下流域の堀兼地区で溢
いっすい
水

が発生するおそれがあり、調節池の築造に向け
地形測量などを実施し、調節池整備の候補地の
選定を行い、関係者へ用地交渉を進めていくと
伺っている。
都市建設部長 ③令和元年台風19号の影響によ
り平ブロック護岸が約10ｍ崩落したことから、
応急的な復旧修繕を実施しているが、近年の異
常気象などの影響により大雨が発生し、局所的
に護岸が洗堀され被害が発生している。これら
を踏まえ、河川内に
段差を設け急な勾配
を緩和し、水の流れ
を弱め河床の安定を
図り、護岸の損壊を
防ぐよう、改良工事
を実施する予定。

災害の未然防止は河川改修などの強靭な社会基盤整備が必要
千葉　良秋（健政会）

その他のテーマ ▼ 災害時の通学路安全確保

▼避難行動要支援者の避難

録画配信の
２次元コード

◆通学路の安全対策
　子どもたちの安全・安心のために学校、保護
者、地域、行政、警察などが連携し、継続した交
通安全、防犯推進体制を構築することが必要と
考えるが教育長の見解は。
教育長 令和７年度までに全小中学校でコミュ
ニティ・スクール化が図られる予定であり、学
校と地域がこれまで以上に連携・協力する体制
づくりがさらに強化されることが期待される。
今後も、地域とともにあ
る学校づくりを推進して
いくとともに、関係各所
と連携した交通安全、防
犯推進体制を継続するよ
うに努めていく。

◆障害者福祉のさらなる充実に向けた支援強化
①支援が必要な方に継続的に関わる伴走型支援
の重要性についての認識は。
②アウトリーチによる支援、伴走型支援強化の
ため専門職を確保する考えは。
福祉部長 ①アウトリーチなどの方法により、
課題解決まで複数の機関で訪問を継続する伴走
型支援については、何度も訪問することで信頼
関係を構築できることや、対象者自身の困り感、
近隣に対する迷惑行動などの希薄な意識を改善
する効果があり重要と考えている。
②現状も精神保健福祉士などの専門職を配置し
ているが、ひきこもりや近隣への迷惑、支援拒
否などの相談も増加しており、心理・精神保健
分野の専門職の配置はますます重要になると認
識している。

通学路の安全対策／障害者福祉の充実
船川　秀子（公明党）

通学路の安全・安心のために ▼こども誰でも通園制度と一時保育

その他のテーマ

▼通学路の防犯 ▼こども110番の家

平ブロック護岸崩壊のようす
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡ 12月定例会では､ 17名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答
弁の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆さやま市民大学について
　市民大学の課題についてどう捉えているか。
また今後の対応は。
市民部長 年数を重ねるにつれ、固定化した分
野や内容の講座となっていたことや、若い世代
の参加がほとんどないことが課題である。今後、
講座の内容や開催時期についても、学長と共に
検討していきたい。

◆市民憩いの広場（市民農園）について
　市民農園は労政窓口となっているが、より農
業的な部分も視野に入れて、現在の目的や位置
づけを拡大していくために、農政窓口へシフト
することについての見解は。
　　　　　　 市民憩いの広場の事業は、昭和

50年に市内の勤労者の余暇活動の充実を目的
として、勤労者憩いの広場として設置し、その
後、平成２年に広く市民を対象に、市民憩いの
広場として利用者枠を拡大したが、事業目的は
変わらないため、引き続き労政部門が業務を担
当することとした。なお、近隣の所沢市、飯能
市、入間市、日高市では、農業を楽しみ、農業へ
の理解を深めてもらうことを目的として市民農
園を設置していることから、農政部門が担当し
ている状況である。こうしたことから、本事業
を拡大して担当を労政部門から農政部門へシフ
トすることについては、現在の事業目的や事業
の位置づけを見直す必要があることから、近隣
市の状況も参考に今後検討していく。

　今後のさやま市民大学に期待／市民農園で農ある暮らしを
豊泉　正人（健政会）

自
家
栽
培
野
菜

環境経済部長

録画配信の
２次元コード

◆市内事業者の脱炭素化への取り組みは
　事業者の温室効果ガス排出量削減対策のため
の専門家活用補助金の交付状況は。
環境経済部長 この事業では専門家からのサポ
ートを受けて、脱炭素化に向けた省エネルギー
化への設備投資や再生可能エネルギーへの切り
替えのほか、ＤＸやダイバーシティ経営といっ
た新たな取り組みも対象としており、脱炭素に
関するものが１件、ＤＸに関するものが２件の
事前相談を受けている。

◆温室効果ガス排出状況は
　2030年度には2013年度比で46％の削減を目
標としているが、狭山市の公務部門全体の温室
効果ガスの排出量は。

　　　　　　 2022年度の排出量は、約11,400
トンCO2であり、基準年度の2013年度に対し約
16.3％減少している。

◆温室効果ガス削減への考え方は
　各部門とも温室効果ガスの更なる削減につい
て苦慮しているが、今後も進めるにあたり、環境
経済部の考え方は。
環境経済部長 全庁的に脱炭素に向けて意識の
醸成を図るとともに、温室
効果ガス排出量の可視化
を行い、さらに省エネルギ
ー診断などにより、削減可
能な温室効果ガス排出量
や、再生可能エネルギーの
導入規模などを把握した
うえで、省エネルギー対策
や再生可能エネルギーヘ
の転換を図っていく。

　地球温暖化対策は待ったなし！狭山市の取り組みは
広山　清志（公明党）

環境経済部長

計画の確実な実行を！
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

議員研修会のようす　
 

市政に関することで、市議会に意見や要望を提出する制度として、請願と陳情があります。

のこと

ご存じですか？ 請　願　と　陳　情

陳情
　紹介議員は必要ありません。議会運
営委員会で取り扱いを決定したのち、
陳情は、原則として全議員に配付され
ます。

請願
　紹介議員が２名以上必要で、担当の
委員会で審査された後、本会議で採決
されます。

　提出方法の詳細は、狭山市議会公式ホームページをご覧ください。……→

なお、提出時期により、定例会で取り上げる時期が異なります。詳しくは
議会事務局へお問い合わせください。

請願・陳情の取り扱いの流れ

録画配信の
２次元コード

◆通告の多くはご近所などから警察へ寄せられ
　る110番通報
　警察から市への通告について、その内容は。
こども支援部長 110番通報のうち虐待が疑わ
れる事案は、子どもの面前での夫婦喧嘩、子ども
への怒鳴り声、子どもの泣き声、子どもの家出な
どがあげられる。

◆養護者の安全への配慮があれば虐待には該当
　しない
　ひとりで留守番させることやひとりで買い物
に行かせることなど、安全の確保に配慮してい
るか、いないかの判断はどう考えるべきか。
こども支援部長 個別の状況にもよるが、まず
は、その行為を今行う必要があるかどうかを含

め、子どもの安全と子どもにもたらされるリス
クを考えたうえで行動することが大事である。

◆支援が必要な家庭には育児負担の軽減を図り、
　虐待防止につなげる
　市が取り組んでいる保護者への教育・支援事
業は。
こども支援部長 入園・入学時の説明会に市職員
を派遣し、児童虐待にあたる行為やそれによる
子どもの影響などにつ
いて説明している。加え
て、困った時の相談先の
案内、子育て講座の実施、
家事や育児の実技指導
などにより育児負担の
軽減を図っている。

　　寄り添った児童虐待防止対策で子どもを守り、親心を育む
太田　博希（健政会）

その他のテーマ

▼児童虐待の実態 ▼子育て家庭の支援
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　酒井　英男
　丸橋　ユキ
　衣川千代子
　関根　弘樹
　豊泉　正人
　菅野　淳
　土方　隆司

　令和６年１月にいりそ次世代支援センター『I palette』が開所し
ました。次世代を担う子どもやその保護者を対象に、妊娠期から子育
て期までの支援を行うことを目的とした複合施設（保育所・児童館な
ど）が、入曽地域交流センター東側に整備されました。お気軽に、ご利
用ください。

いりそ次世代支援センター『I palette（あいぱれっと）』

市議会の活動
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被災者支援のために

 市議会による募金活動

入間基地へ要望書を提出

　１月12日（金）、狭山市駅東口・西口に
おいて、能登半島地震で被害に遭われた
方々への災害義援金の募金活動を行いま
した。当日は、小さなお子さんからご高齢
の方まで、年齢性別を問わず、多くの方に
ご協力をいただき、１時間という限られ
た時間の中で、133,239円の義援金が集ま
りました。お預かりした義援金は「石川県
令和６年能登半島地震災害義援金」の口
座に送金させていただきました。

狭山市議会 検索

インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください
https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/
市議会トップページ→右側の動画配信ボタンを
クリック→左側の配信メニューを選択

２月20日(火) 開会、施政方針、議案説明
 21日(水) 議案説明
 26日(月) 議案質疑(施政方針の質問を含む)
 27日(火) 議案質疑
 28日(水)～３月１日(金) 常任委員会
３月５日(火)～７日(木)　一般質問
　　14日(木)　委員長報告、採決、閉会

　12月19日（火）、市民生活の安全と生命
財産を守る立場から、議長と基地対策特
別委員会委員長・副委員長が、航空自衛隊
入間基地を訪れ、「入間航空祭における航
空機の安全飛行の徹底について」の要望
書を提出しました。なお、航空祭は災害派
遣活動のため中止となりました。

ご協力ありがとうございました。


